
 

 

 

 
 
 

PTAおやじの会主催 花火大会 
 １１月１９日（日）に志茂田中学校の校庭で、志茂田小、仲

六郷小と合同で花火大会が行われました。当日はたくさんの生

徒達が訪れ、花火が打ち上げられるごとに多くの歓声があがり、

冬の花火が夜空を彩りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 さて、今回は花火大会について、おやじの会会長、風間さん

からの寄稿をご紹介させていただきます。 
 

花火大会を終えて 
11月 19日、みなさんの歓声とともに 250発の花火が志茂田の夜空

をあざやかに飾りました。 

志茂田中・志茂田小・仲六郷小の各校おやじの会メンバーで企画した、

初の3校合同での花火大会は、強風の影響により当初の予定から 1日順

延しての開催となりましたが、814人の来場者にお越しいただきました。 

開始を待つ生徒・児童が身に着けた「光る腕輪」が目立つ暗さになるこ

ろ、参加者全員のカウントダウンではじまった花火大会。おやじたちが火

の粉を浴びながら懸命に点火し、次々と打ち上げられる様々な花火に、

みなさんの大きな歓声が上がりました。噴上花火・打上花火などのあと、

ナイヤガラの光のカーテンの後ろから、これでもかと連発する打上げ花火

で大会はフィナーレを迎えました。・・・と思いきや、おやじのクサい芝居と

ともにはじまった「アンコール花火」が打ち上がり、会場の盛り上がりは最

高潮に達しました。 

帰り際にたくさんの「凄かった」「楽しかった」の声をいただいたことが、

おやじたちにとって何よりのご褒美でした。おやじたちは来年もきっとま

た花火を打ち上げますので、みなさんご期待くださいね。 

最後に、本大会開催にあたり、快くご支援ご協力いただきました各校

先生方、各校 PTA の皆様、おやじの会賛助会の皆様、学校支援地域本部

ボランティアの皆様に、おやじの会を代表して心より感謝申し上げます。 

大田区立志茂田中学校 PTAおやじの会 

代表：風間 拓朗 

 

 

 

 

 

 
 

 スケールアップした今年はより多くの方々の協力で開催されました。おや

じの会の皆様はじめ、関係者の皆様ありがとうございました。 

 
ルールを守る ～規範意識～ 

 27(月)生徒朝礼で、ルールを守る心「規範意識」について、「交通量の少ない

交差点の信号」を例に話をしました。 

「赤信号は渡ってはいけない」これはルールです。しかし交通量の少ない交差

点であれば、信号がなくとも安全に渡れるでしょう。 

こう考えると、この交差点には信号は不要で、自由にいつでも行き来すること

ができます。 

では信号を取り外したらどうなるでしょう。 

この交差点…実は夕方のとある時間帯に限って交通量が多い場所でした。信号

が無くなったことで小さい子どもやお年寄りはなかなか車が止まってくれず、道

を渡ることが難しくなりました。無理やり渡ろうとした学生がクラクションを鳴

らされたことに、悪態をつくなどのトラブルが起きるようになりました。ついに

は衝突事故が起きました。容易に想像ができますね。 

多くの人が暮らす中では、ルールの必要/不要は異なることがあります。ルー

ルがあることで、立場が弱い人が守られるケースも多くあります。またルール

を無くしたり、変えたりすることで、過ごしやすくなることもあります。 

ところで、忘れないで欲しいことが一つあります。理由があって作られたルー

ルには確かな意義が存在します。だからこそ、今あるルールは守らなければなり

ません。ルール、マナー、モラルを守ろうとする心を「規範意識」と言います。

集団で生活していく中では大切な心です。 

対極にあるのが「別にいいや」「バレなければいいや」という心です。「自己中

心的」「卑怯（ひきょう）」な心です。さて、自分自身の言動を振り返ってみると

どうですか？「規範意識」は育っていますか？ 
 

校則に関する意見交換会 
 11/27(月)の放課後、校則に関する意見交換会が行われました。生徒総会や吉宗

BOX を通して寄せられた議題を中心に話し合いを行いました。参加してくれた生

徒の皆さん、ありがとうございました。検討の結果や、回答などは改めて生徒会や

評議委員会より発信されます。多くの議題が前向きに検討される運びとなります。 

 さて、そのような中で「汗拭きシートの持ち込みの緩和」と「防寒着の規定」の

２つについては、より多くの生徒の意見や課題についての考えを集めて検討が必要

となりました。 

 この２件に関しては、追加で意見交換会を行います、改めてお知らせしますので、

よろしくお願いします。 
 
 

 

 

 

 

 
 

学校図書館/図書コーナーの使用方法に注意！ 
 
 今年度、少しずつ学校図書館や図書コーナーの使用方法が良

くない、という話題が上がるようになりました。 

 図書館は静かに読書や学習をする場所であり、騒いだり、ふ

ざけたりする場所ではありません。学芸委員や図書担当の先生

からも呼びかけがありましたが、改めて正しく使用し、間違っ

ても迷惑行為やルール違反のないようにしてください。 
 

裏面へ続く 
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１１月の情報モラル教育 
 

今月は全校生徒を対象に、セーフティー教室が行われました。馴染み

あるアプリである LINE より講師の方をお迎えし、「スマホ/SNS の長

時間利用」をテーマに、講習を実施しました。完全オンラインで行われ

た講習会でしたが、双方向でのオンラインを前提とした講習で、対話を

通して学べたように感じます。 

 

 

 

 

 

 

 
 

スマホを使用する時間の見直しやトラブルを未然に防ぐためにどの

ような行動をしていくことが必要かをグループワークで共有しました。

皆、積極的に考えを話し合い、書き込むなどする様子が見られました。 

生徒からは ▼人によって捉え方や感覚は違う ▼自分のあたりまえ

を人に押し付けない ▼友達との時間を共有することができた ▼自

分がどれだけ使いすぎているのかが分かった など意見があがりまし

た。 

気軽に使えるインターネットですが、使い方を考えていけるといいで

すね。また、ネット環境の話だけでなく、日頃の生活の中から相手のこ

とを考えて行動していくことを心掛けていってほしいです。特に、使用

時間に関しては、価値観の違いを実感できたようです。 

 授業の最後には、振り返りのワークシートを記入しました。生徒の感

想を一部ですが、以下紹介します。 

 

「楽しいコミュニケーション」をするために 
 
▼自分も相手も「いやだ」と思う文章を送らないようにする。 

▼相手がどう思っているかを考えてから送信する。 

▼メッセージの言葉や表現について、考えてから送信する。 

▼送る前にもう一度内容を確認してから送る。 

▼自分の気持ちも大切だけど、相手の気持ちも大切です。 

▼一回、文章を見直してから送る。 

 

▼時間を考えてコミュニケーションをする。 

▼メッセージを送る時間帯についても考える。 

▼夜遅くに送るなら、今でなければダメかを考える。 

▼送る頻度についても考える方がいいと思う。 

▼急用じゃなければミュートメッセージなどを使う。 

 

▼顔が見えないラインだからこそ、状況を考えることが大切。 

▼本当に嫌だったら既読はつけない。 

▼もしトラブルになったら、直接会って話す方がいいと思う。 

▼LINE などの SNS は思っていることが伝わりにくいので、「！」や

スタンプを使って気持ちを伝えたほうがいい。 

▼LINE だけじゃなく、インスタの使い方も気をつけたい。 

▼表情が見えないから、絵文字などで表情が分かるようにして送信す

る。 

▼適度なコミュニケーションで、相手にとっても楽しいものにしたい。 

▼リモートで全学年、全クラス一斉授業をしているようで面白かった。 

 

今の時代、そしてこれからの未来を生きる皆さんにとって、ネットモラルやリ

スク管理はもう無くてはならない大切な視点です。引き続き、見識を深め、適切

な使用を心がけましょう。保護者の皆様におかれましても、引き続きよろしくお

願いします。    

    

部活動活動報告 
 

演劇部 
大田区連合演劇に「心を知らぬ君のために」で出演 

  都大会には届きませんでしたが、日頃の稽古の成果を出せるよう一

生懸命頑張りました。来年は都大会を目指して努力していきます。 

 

 

 

 
 

ソフトテニス部 
東京都新人戦（女子団体） ベスト１６ 

大田区民大会 

女子：優勝(佐藤・村越ペア)、準優勝(平松・髙森ペア)、３位(永久・和田ペア) 

男子：３位(村石・藤田ペア) 

 練習の成果を発揮し良

い結果を残すことができ

ました。今後も応援よろし

くお願いします。 

 

女子バスケットボール部 
大田区新人大会優勝 

１月の都大会で上位進出を目指します。応援よろしくお願いします。 

 

サッカー部 
大田区新人大会第３位 

第１支部新人大会ブロック準優勝 

都大会出場をかけた支部

大会では延長戦の末、0-1

で惜敗し、二年連続の都大

会出場を逃し、チームとして

とても悔しい思いをしました。 

この悔しさと、応援してくれた多くの方への感謝を忘れず、よりたくましく

成長していきます！ 

 

卓球部 
都大会まであと１勝、２勝のところで敗れてしまいましたが、次の団体

戦に向けて引き続き努力していきます。 

 

男子バスケットボール部 
大田区新人戦はベスト１６で敗退してしまいましたが、応援してくれて

いる皆さんの期待に応えられるよう、次の大会に向けて全員で頑張っ

ていきます。 

 

サイエンス部 
今月、「第１回プログラミング大会」が開催され、多くの作品が出た

中で１年生の作品が優勝しました。 

春野菜の収穫に向けて苗つけなどを実施しています。 
 

保護者向け情報モラル講習 
 
１２月７日(木)、10:40～11:30 志茂田中学校では保護者向けの情報モラル講

習が行われます。大田区では、年間１回、保護者向けの情報モラル講習の開催が義

務付けられています。今年度は、多くの保護者の方にぜひ参加していただきたく授

業公開週間に設定をさせていただきました。 

詳細と参加フォームにつきましては、近日中に、まなびポケットにてお知らせを

送信させていただきます。どうぞ、よろしくお願いいたします。 


